

Código: 20-0193 (ACTUACION-2) Provincia: GIPUZKOA

Título: PROYECTO DE MANTENIMIENTO DEL LITORAL DE LA PROVINCIA DE GIPUZKOA 2017

ACTUACION 2 - SEGUNDA AMPLIACIÓN DE LA DUNA DE HONDARRIBIA

Situación: HONDARRIBIA

PROBLEMÁTICA, ANTECEDENTES Y DESCRIPCIÓN DE LA ACTUACIÓN:

La playa de Hondarribia se encuentra situada en el término municipal del mismo nombre. Es una playa de arena muy estable gracias al espigón construido en la margen izquierda de la ría del Bidasoa. Se trata de una playa urbana con un intenso uso en la época estival.

En el invierno y primavera del año 2013 la Diputación Foral de Gipuzkoa llevó a cabo la creación de una duna en el lado más oriental de la playa, junto al citado espigón. La superficie aproximada de esta duna supera los 4.500 m² de superficie. Desde entonces la duna se ha desarrollado muy bien, con un crecimiento lento pero continuado sin afecciones importantes del mar.

Se planteó en principio como un proyecto piloto que tenía dos objetivos principales: naturalizar las playas urbanas, dotándolas de una mayor biodiversidad, y disminuir el volumen de arena que, debido a los temporales, salía desde la playa al paseo, lo que suponía una pérdida de material además de un alto coste el de su retirada.

Visto el éxito del proyecto piloto, en el año 2016 el Servicio Provincial de Costas de Gipuzkoa regeneró una nueva zona dunar de 3800 m² con cargo al contrato de mantenimiento de 2015, en esa ocasión se intentó sustituir una protección de arena que el Ayuntamiento de Hondarribia realizaba todos los inviernos como protección de la zona de servicios por una duna, más ecológica y duradera que la citada acumulación de arena, en resumen, más sostenible.

Como se observa en la foto aérea, las dos dunas regeneradas no tenían una continuidad en el espacio, por esa razón, y una vez consensuada la solución con el Ayuntamiento de Hondarribia, en la presente actuación se planteó llevar a cabo la unión de las mismas completando la superficie que faltaba entre ellas y generando un nuevo pasillo de acceso a la playa.

La ampliación ha ocupado 4500 m2, para ello se ha colocado un cierre liviano que permita su regeneración, carteles de limitación de paso que ayuden al respeto del ecosistema, y se ha regenerado la duna mediante captadores y plantación de vegetación propia de un sistema de este tipo. La superficie dunar resultante de la suma de las tres dunas representa solo un 10,63 % de la superficie total de la playa en marea media, que en este caso es similar a la pleamar.

## **ACTUACIONES:**

- > Colocación de un cierre de madera con cordel resistente para evitar el paso y el pisoteo.
- > Colocación de carteles de limitación del paso.
- Colocación de un cartel informativo
- Colocación de captadores en las zonas que era necesario.
- Plantación de vegetación propia de una duna.

PLAZO: 10 días AÑO DE ACTUACION: 2017 PRESUPUESTO: 25.000,00 €



## PLANO DE LOCALIZACION:



## COORDENADAS:

Zona: 30 T

Abscisa: 597.823,00 Norte: 4.803.442,00





## **DUNA DIPUTACION FORAL DE GIPUZKOA – ACTUACION 2013**





**DUNA PROYECTO DE MANTENIMIENTO DEL LITORAL 2015** 



Temporal entrando en la zona de ampliación de duna que se plantea en esta ficha.



(Antes)





(Antes)



(Durante)





(Durante)



(Durante)





Durante)



Durante)





Durante)



Durante)





(Durante)



(Durante)







(Durante)





(Durante)



(Durante)





(Después)



(Después)





(Después)



(Después)





(Después)



(Después)